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Elizalde fija entre prioridades 
legislativas eutanasia y aborto 
AGENDA VALÓRICA. Otras materias para 2025 son seguridad, fin al CAE y los permisos 
sectoriales. Comisión para la Pazen La Araucanía pidió más plazo para su informe. 

Redacción 

I ministro secretario ge- 
E: dela Presidencia, 

¡Álvaro Elizalde, realizó 

ayer el balance legislativo de 
2024 e informó ayer las priori- 
dades del Ejecutivo en materia 
de Ley paraeste año: eutanasia 
y seguridad. 

La eutanasia -o interven- 

ción voluntaria y realizada por 
personal médico que acelera el 
fallecimiento de un paciente 
desahuciado, con la intención 
deevitar el suftimiento -podría 
ser aprobada este año porque, 
adelantó el secretario de Esta- 
do, “levamos a poner un énfa- 
sisespecial, vaa seruna priori- 
dad legislativa durante 2025 y 
esto implica que se van a pre- 
sentar las urgencias necesarias 
para quese ponga en tabla”. 

Sobre el proyecto de Ley de 
abortollibre, noen tres causales 
como aplica actualmente, el 
ministrosolicitó que “el debate 
serealice con altura de miras”. 

La ministra (5) vocera, Al- 
sén Etcheverry, agregó en Ra- 
dio Futuro que “vamos a pre- 
sentar un proyecto de Ley de 
aborto, es parte delos compro- 
misos del Presidente (Gabriel 
Boric, porque) nos parece de 
toda lógica cuando pensamos 
en un país que avanza con 
igualdad, enuna materia de sa- 
lud pública que es esencial”. 

Elizalde también mencio- 

nó el fast track de seguridad 
como meta para este año, 
donde “se ha avanzado, pero 
todavía falta el último empu- 
jón a la Ley que fortalece el 
Ministro Público y la que im- 
plementa la Fiscalía suprate- 
rritorial. También las leyes de 

   

SEBASTIAN BELTRAN GAETE AGENCIAUNO 

EL MINISTRO ÁLVARO ELIZALDE, JUNTO A LA SUBSECRETARIA MACARENA LOBOS, EN EL BALANCE LEGISLATIVO 2024. 

Inteligencia del Estado, de In- 
teligencia Económica, Reglas 
de Uso de la Fuerza (RUP), in- 
fraestructura crítica, sólo por 
citar algunos ejemplos”. 

El ministro de la Segpres 
también serefrió alas normas 
económicas, donde“mos pare- 
ce quees fundamental la Ley de 
permisos sectoriales (conocida 
como “permisología”, particu- 
larmentecómose generan con- 
diciones para que los tiempos 
de respuesta del Estado sean 
más acotados y eso contribuya 
ala inversión yal crecimiento”. 

Para 2025 también se des- 

tacó el anhelo de avanzar en la 
Ley que ponefinal Crédito con 
Aval del Estado (CAE) para la 
educación superior, además 
de crear un nuevo sistema de 
financiamiento. 

PRÓRROGA PARA COMISIÓN 
Eltitular dela Segpresanunció. 
también que el Gobierno vaa 
prorrogar el trabajo de la Co- 
misión paralaPaz y el Entendi- 
miento, destinada a “realizar 
un diagnóstico de la demanda 
detierras del pueblo mapuche 
y lastierras ya entregadas”, se- 
ñala en su página web. 

El informe se debía entre- 
gar hoy al Presidente, pero el 
comisionado Sebastián Navei- 

llán pidió más tiempo porque 
sobre algunos acuerdos de re- 
paración de tierras no existe 
unanimidad, como se propuso 
lograr la instancia. 

Elizalde señaló que espera 
“se arribe aun acuerdo sustan- 
tivo.De hecho, yase haavanza- 
do mucho” y “la comisión de- 
betenertodoel tiempo necesa- 

    

rio paraarribar aun acuerdo, y 
la verdades que podríamos de- 
cir que hay un acuerdo sustan- 
tivo, pero ya centrado en cier- 
tas ingenierías y detalles que 
requieren un poco más de 
tiempo, porque sifinalmentela 
comisión hace propuestas que 
sean transversalmente apoya- 
das, vamos a sentar el primer 
paso para resolver un tema y 
un problema quese ha poster- 
gado desafortunadamente por 
mucho tiempo, por décadas”. 

El diputado por la Región 
deLa Araucanía, Miguel Mella- 
do (RN), cuestionó en el portal 
AraucaníaDiario que “siya no 
se pusieron de acuerdo ¿para 
qué quieren más plazo? ¿Para 
seguir viajando gratis o prote- 
geral Gobierno en su nula ges- 
tión con comunidades?”.03 
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MIEMBROS DE CÉLULA DEL TREN DE ARAGUA SON FORMALIZADOS. 

Valencia no descarta 
pedir la extradición 
de Diosdado Cabello 
DELITO. Fiscal nacional perseguirá a 
quien sea en Caso Ojeda. 

lencia habló ayer sobre 
la presunta vinculación 

del Tren de Aragua en el se- 
cuestro y asesinato del exte- 
niente venezolano Ronald Oje- 
da en 2024 en Chile, traslo cu- 
al estaría la orden y financia- 
miento del ministro del Interior 

de Venezuela, Diosdado Cabe- 
llo, según declaró al menos un 
testigo en la investigación que 
lidera el fiscal Héctor Barros. 

En radio Duna, Valencia fue 
consultado sobre la posibilidad 
desolicitarla extradición del se- 
gundo hombre del chavismo, a 
lo querespondió que “estamos 
en un momento muy incipiente 
(..) No quiero dar a entender 
queexiste la posibilidad, perosi 
tiene participación puniblelava- 
mos a perseguir sea quiénsea”. 

“Siesapersonaes Diosdado 
Cabello, vamosa pedirsu extra- 
dición”, agregó. 

Cabellonieel gobierno de Ni- 
colás Madurose hanreferidoen 
la última semana a la supuesta 
implicancia en el crimendeOje- 
da, quien dos meses antes desu 
secuestro en Independencia y 
ser asesinado y enterrado en 
unatoma de Maipú, fueparte de 

E 1fscal nacional Ángel Va- 

  

unfallido intento por derrocaral 
régimen. Antes, el chavismo ha 
negado que encubriera alíderes 
del Tren de Araguay sus células, 
sospechosas del hecho. 

Asu turno, ayer el presiden- 
te del PCchileno, Lautaro Car- 
mona, le pidióen CNN Chile Ra- 
dio al fiscal Barros actuar con 
“másrigor”, y explicó que con 
ellose refería “la seriedad ne- 
cesaria para investigar un cri- 
men deestamagnitud. No pode- 
mostratar hipótesis comosifue- 
ran datos irrebatibles”. 

Consultadoacerca desipen- 
sabaqueel gobierno de Maduro 
podía estar detrás del crimen, 
respondió que “no, evidente- 
mente nolo creo”. 

Encambio, el subsecretario 
del Interior, Luis Cordero, res- 

paldóa la Fiscalía, asegurando 
que cuenta con la “plena con- 
fianza” del Gobierno. 

“Yo creo queel rigor deeste 
caso es la seriedad de cómo se 
plantea. El Ministerio Público 
ha planteado una tesis respec- 
to de la cual el Ejecutivo hase- 
alado que parece una hipóte- 
sisgrave y de la cual participa, 
quees el móvil político detrás 
delcaso' 

  

  

Bienes Nacionales advirtió a Presidencia 
sobre impacto negativo al comprar casa 
CASA DE ALLENDE. Habrían respondido que sería “un problema comunicacional". 

aexministra de Bienes Na- 

ionales, Marcela Sando- 
val, asumió el costo políti 

co delafallida compradela ca- 
sa del Presidente Salvador 
Allende, por$933 millones, de- 
bido a que la Constitución 
prohibealosministroscelebrar 

  

contratos con el Estado y entre 
los dueños del inmuebleapare- 
cena ministra de Defensa, Ma- 
ya Fernández Allende, junto a 
la senadora Isabel Allende. 

Ambas autoridades sonin- 
vestigadas porla Fiscalía. El Pre- 
sidente Gabriel Boric también 

firmóelcontrato y podríaser lla- 
mado a declarar. Antes de esta 
firma, según publicó ayerel por- 
tal Ciper Chile, funcionarios de 
BBNN y la entonces ministra 
Sandoval “alertaron a la Presi- 
dencia” que signarel documen- 
to “podía acarrear consecuen- 

cias políticas y comunicaciona- 
les negativas. La advertencia se 
fundaba en eventuales cuestio- 
'namientos éticos ala decisión de 

destinar recursos fiscales a una 
operaciónquebeneficiabaa una 
ministra de Estado en ejercicio. 
Las advertencias, en todo caso, 

no incluyeron que la compra 
era, de hecho, inconstitucional”. 

TOHÁ LE BAJA EL PERFIL 
Sandoval llamó por teléfono al 
asesor de la Presidencia, Leo- 
nardo Moreno, para manifes- 
tarestas observaciones, antelo 
cualelabogadorespondió que 
“era un problema comunica- 
cional, del que se haría cargo la 
Presidencia”: 15 funcionarios 

firmaron el documento, entre 
ellos siete abogados y Boric, 
quienes egresado de Derecho. 

La ministra del Interior, Ca- 

rolina Tohá, respondió que “lo 
importante es lo que diga la in- 
vestigación” y los antecedentes 
entregados por medios “son 
elementos que vana estarenel 
debate, pero hay una investiga- 
ción penal y un sumario: ahí 
vana estar las claves” que “de- 
rivarán en las decisiones que 
correspondetomarenlosterre- 
nos penales, administrativos y 
políticos”. Luego recalcó que 
Boric “muy tempranamente to- 
móuna decisión, dejarsin efec- 
10 esta operación y pedir la re- 
nuncia de la ministra”.03
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